

témoigner qu'il ne considérait même pas cette pauvre cellule comme lui étant spécialement destinée, il n'y prenait pas, la plupart du temps, les deux chétives heures de repos qu'il accordait chaque nuit, comme à regret à son pauvre corps. Mais comme un *pèlerin* et un *étranger*, il allait les prendre, soit sur le carreau nu de quelque autre cellule vide et démeublée, soit, comme nous l'avons dit précédemment, en quelque recoin de l'église ou du caveau funéraire.

Jamais Fr. Félix ne réclama habit ou manteau neuf ; il n'en accepta que contraint par l'obéissance. Pour faire durer ses vêtements le plus longtemps possible, il usait largement de la permission que donne la règle de les raccomoder. Dans ce but, il utilisait les débris de vêtements laissés par d'autres religieux ; on le vit même ramasser des pièces jetés au rebut et déjà mêlées aux balayures. Par moquerie, les petits enfants l'appelaient parfois le *Frère rapiécé* ; tellement son habit et son manteau apparaissaient chargés de pièces de nuances diverses.

Ses sandales avaient été tant de fois recousues et raccommodées qu'elles en avaient quasi perdu leur forme première. Elles étaient pour son pied bien moins une protection qu'une gêne ; à nul autre on n'en voyait de si piètres.

Ce fidèle observateur de la pauvreté ne laissait absolument rien perdre. Allant et venant par les cloîtres et les corridors, il recueillait soigneusement tout ce que laissait traîner le sans-gêne ou l'inadvertance de quelques-uns : bouts de fil et de corde, papiers, épingles, clous, etc... Tout cela, soigneusement et méthodiquement mis en réserve par lui, servait, à l'occasion, ou pour ses confrères, ou pour les pauvres. Par exemple, avec les bouts de ficelle, il fabriquait des disciplines qu'il distribuait ensuite aux personnes animées de l'esprit de pénitence ; il en avait toujours en réserve pour les confrères de Notre-Dame-des-Miracles.

S'il lui arrivait de casser quelque ustensile, si par mégarde il laissait tomber à terre quelques gouttes d'huile ou quelques grains de riz, il s'en accusait avec la plus grande confusion, comme d'un manquement à la pauvreté.